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親愛的家長： 

 

時間真是過得很快，開學至今已接近兩個月了，看見同學們開開心心上學的日子，實在叫 

我們為師者感到安慰。為了令學校的環境更臻完善，校方已在一、二樓的走廊增加光管的數目 

，過往一些較為陰暗的地方，現在已變得光猛醒神了。飲用水方面，全校的濾水器已於前周四 

進行一年一度的濾芯更換程序，同學可繼續放心飲用。世上最健康的飲品，莫過於清潔純正的 

白開水，但有不少同學仍然喜愛飲用糖份高的飲品，在三低一高的健康飲食原則下，還是少喝 

為妙呢! 作為孩子的啟蒙者，我們實在有責任引領他們走當行之道路，特別是學生每天留校超 

過七小時，除了六育上的薰陶外，老師們對學生的坐姿、執筆姿勢、眼睛與書本間之距離以及 

脊骨之護理等，均有嚴格的要求，並在有需要時提示學生作出改善。此外，開展孩子的眼界， 

協助孩子建立良好的習慣，確定目標並持久邁向，更是我們為師者責無旁貸的責任。可是近來 

一些手機程式，卻令青少年輕易受到不良訊息的荼毒，影響深遠，例如其中一個玩意，是透過 

一些虛擬場景讓學生作出意識上危險的行為，若然他們將虛擬場景帶進現實世界，後果是不堪 

設想的。校方對此等玩意非常關注，也不希望學生參與其中，希望家長能跟校方攜手合作，讓 

學生每天接觸的，均是正面及具鼓勵性的信息，並能在一個無污染的環境下健康快樂地生活。 

適當的鼓勵及稱讚對學生的成長更有莫大裨益。美國學者 Adam Grant談及怎樣教養出有道德 

的孩子，提出師長應誇獎孩子的努力，而非能力，孩子會因而產生更強的努力心態，變得更有 

上進心；需要批評時，師長不應將失誤挫敗歸因於孩子的天生因素、家庭背景和歷史等不可變 

動因素，而應着眼於孩子可變動或可改變的因素。還記得我們的口號「點頭微笑打招呼，時刻 

緊記 eyes see you」嗎？若然每位學生皆能做到謙遜有禮，跟別人說話時又有堅定的眼神接觸，時 

臉上常常展露燦爛的笑容，那真多好! 

 

何澤芸先生哲嗣何耀棣律師一向不遺餘力地支持本校發展，最近何律師知悉本校籌備成立 

「澤芸手鈴隊」，藉以發掘及提升學生的音樂才華，並給予學生更多演出及提升自信的機會， 

便慷慨捐助港幣伍萬元以購買所需樂器。手鈴是一種敲擊樂器，由鈴身、手柄及擊錘三部分所 

構成，鈴身決定手搖鈴發聲，也決定單個手鈴的音高，發出的聲音優美，在典禮及崇拜中演繹 

聖詩及古典樂曲尤其高貴。期望「澤芸手鈴隊」的成立，能提供本校學生多一個提升音樂造詣 

的機會，也希望「澤芸手鈴隊」能成為本校，以至本區一支具特式的隊伍。此外，為增強學生 

在英語方面的發展，本校計劃舉辦英語拔尖課程，分為低年級及高年級組，在即將舉行的測驗 

中，挑選全級首十名英文科成績最高的同學參加。低年級課程主要集中在閱讀及表達方面之培訓 

，讓學生從小便能掌握聽、讀、說、寫的技巧；高年級課程則包括英語文法、寫作及拼音方面 

之培訓，鼓勵學生在學成後多參與跟英語有關的活動，例如徵文及書寫比賽，以擴闊視野及 

增強個人參加英語活動的能力之餘，亦可在校內擔任「英語大使」，協助學校凝聚英語的學習 

氛圍，並擔任小導師帶領低年級學生學好英語。有關上述課程，本校在測驗後將會另發通告， 

通知各獲選同學參加。 

 

學生在上課以外的時間回校，包括出席晚上的家長會、周六早上的精進班及興趣班活動、 

周六下午的主日學活動，以及參與老師帶領在課後進行的活動等，均須穿著整齊的校服，詳情 

 

 



可參考相關的通告。至於通告列明那些活動學生可穿著便服參加，服飾亦需要以端莊及合適為 

大前提，例如女生不宜穿吊帶衫及短裙熱褲，男、女生更不宜穿拖鞋及無扣帶之涼鞋等。 

 

家長及同學一定會發現，每逢星期二及星期四早上七時三十分至八時期間，數十名風紀員

會在停車場排列成整齊的隊伍，隨著司令員發出的口號，雄糾糾地做出一致及有節奏的動作。

為甚麼風紀員要學習步操呢？理由很簡單，風紀員既是校內維持秩序的「警察」，風紀隊伍便

是一支紀律部隊，風紀員接受紀律培訓便是理所當然的了，況且步操講求堅持及服從，透過 

不同姿勢，讓學生學懂不少人生道理，包括緊握拳頭(堅持宗旨)、眼望前方(認定目標)及挺胸 

收腹(堂堂正正)呢! 

 

另一方面，2015-2016 年度之運動會將於 11 月 12 日(星期四)假青衣運動場舉行，歡迎家長 

一起出席，並參與各項的親子及籌款活動。為了令家長及學生更能享受運動會的精彩過程，經 

家長教師會議決，家長及學生將會分開就座，家長會獲安排坐於看台較前及有利觀賞的位置，

而學生則如常般與老師及同學坐在一起，並跟隨啦啦隊努力吶喊，為同班或同社運動員打氣。 

 

上學期測驗將會從明天起至 3-11-2015舉行，我曾問過不少同學，有沒有信心考取全班甚至

全級十名之內，他們有些自豪地說“Why not”，但也有些同學露出了猶疑的目光，像告訴我 

那怎麼會有可能的。試想想，在一場跑步比賽中，有沒有運動員不希望摘取第一名的呢? 當然

沒有吧! 問題在於我們有沒有目標及信心去迎接學習上的挑戰。若世界上真的存在太多的不可

能，便失去了創意，失去了突破，那麼現在隨手可及的多功能智能手機，可能仍是空中樓閣呢! 

 

讓我們一起登上「澤芸號」列車，體驗愉快學習之旅吧! 

 

−○−○−○−○− 
基礎→→→進步→→→自信→→→成就 

 
祝  家庭幸福，恩典滿溢，  貴子弟成績美滿! 

二零一五年十月二十七日                                           張昌明校長  敬上 

 

 


